

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid con el Diario 1/50 pta.  
Prv. 5 ps. trim. 10 sem. 20 a. o.  
extranjero y Ultramar 10 ptas.  
Treinta ejemplares, una peseta

UN NÚMERO

5  
CÉNTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS

en todas las ediciones

UNA PESETA LÍNEA.

Rebaja á los anunciantes que  
contraten con la administracion

AÑO XXXII, NUM. 8442.

MADRID, MARTES 3 DE MAYO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

## CIRCULO DE AGENTES

### DE NEGOCIOS DE MADRID.

URGENTE.—Es un círculo convoca para mañana 4, á las ocho de la noche en su local calle de San Mateo, núm. ros 12 y 14, cuarto pral. á todos los agentes de negocios que no pertenecan al colegio, para unirse con ellos, y combatir al citado colegio, que pretende imponer á toda la clase los sindicatos y clasificadores que deben ser elegidos por todo el gremio representado por sus tres agrupaciones.  
Compañeros, á defenidnos! uniros todos y triunfaremos de todos los abusos.—El presidente, Narice.

## HEL OTOPE BLANCO.

Perfume aristocrático para el pañuelo; se ha recibido gran remesa. Perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, núm. 3. Precio del frasco, tres pesetas.

## MADAMA FOURNIER.

PUERTA DEL SOL, 4.

Acaba de llegar de París con un magnífico surtido de sombreros, vestidos y confecciones.

PARA BUENOS VINOS DE MES y la casa A. Vansays, Cámer, 10.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 3 DE MAYO.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto aprobando la nueva clasificación de los registros de la Propiedad.

GUERRA.—Reales decretos disponiendo que D. Eduardo Butler cese en el desempeño de la intendencia militar de Castilla la Nueva, y nombrando para ese cargo á D. Manuel Marías.

Otro nombrando intendente militar de Valencia á D. Joaquin Nin.

FOMENTO.—Real orden aprobando la transferencia de la concesion de un tranvía hecho por D. Alejo Soujo.

Otra autorizando al ingeniero jefe de Obras públicas de Barcelona para que forme una nómina mensual de jornales adicionales á los peones, capataces y camineros.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 2.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100,

88-80.—Id. 5 por 100, 119-25.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 00.—Id. el exterior, 22 3/8.—Deuda amortizable exterior, 00.—Obligaciones de Cuba, 486-25.—Consolidados ingleses, 00.—Ultima hora, 3 por 100 interior, 21.—Idem exterior, 22 3/16.—Deuda amortizable exterior, 43.—Obligaciones de Cuba, 485.

París, 2.

El antiguo ministro Sr. Lavalette ha fallecido hoy. El almirante Laronciere se halla gravemente enfermo.

Se desmiente el rumor de que Alemania piense enviar buques acorazados á Túnez. El gobierno y la opinion pública en Alemania son favorables á la expedición francesa á Túnez.

Túnez, 2.

El cónsul de Italia Sr. Maccio continúa alentando al bey á la resistencia contra los franceses.

San Petersburgo, 2.

Después de graves desórdenes en Elisabégrad, contra los judíos, el orden se ha restablecido.

Se han hecho 400 prisiones.

Londres, 2.

Cámara de los Comunes.—El subsecretario de negocios extranjeros, Sr. Carlos Dilke, confirma que un decreto del sultan acepta la proposición de las potencias, concerniente á la cuestión de Grecia.

Con estando después á una pregunta del Sr. Busley, dice que no hay ninguna razón para suponer que los privilegios comerciales y nacionales de Inglaterra sufriran menoscabo con motivo de las operaciones actua es de los franceses en Túnez.

Añade que el buque acorazado *Monarch* ha recibido la orden de ir á las aguas de Túnez y que probablemente se encuentra ya allí. Dice que el capitán de dicho buque ha recibido instrucciones para recibir á bordo á todos los europeos que se acojan en él, en el caso de desórdenes.

Se confían, sin embargo, que estos no tendrán lugar.

Roma, 2.

Cámara de los diputados.—El Sr. Bacarrini presenta un proyecto de fusión de las dos compañías de vapores Rabbatino y Florio.

El Sr. Magliani presenta una proposición de ley suprimiendo los derechos de exportación sobre los ganados, las carnes frescas, las aves y los quesos.—*Fabra*.

Terminadas las elecciones municipales, es probable que se lleve á efecto una pequeña combinación en los gobernadores.

Anoche volvió á decirse, con más insistencia que otras veces, que el gobierno piensa en la jubilación del presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

Ignoramos el fundamento de tal rumor.

En el próximo consejo de ministros, según nuestros informes, se tratará el asunto referente á la convocatoria de Cortes, y nos afirmamos una vez más en el pensamiento de que se convocarán las actuales, leyéndose los presupuestos.

Segun telegrama recibido ayer, ha quedado restablecida la comunicación telegráfica entre Berna y Siberia.

Un telegrama de Roma dice que Su Santidad ha decidido que el próximo consistorio se celebre el 15 del corriente mes.

Si el periódico amigo del gobierno que se dirige anoche á nosotros, propósito de la tan decantada dimisión del general Primo de Rivera, quiere darnos á entender con sus palabras que no estamos en el secreto, para que no cavile más podemos asegurarle, que sean las que se quieran las instrucciones que se haya mandado al Sr. Primo de Rivera, lo exacto es que el gobierno no ha pensado ni piensa en relevar á aquel general del mando del archipiélago Filipino. Y una cosa es esta y otra la dimisión que pudiera presentar el Sr. Primo de Rivera, y de cuya dimisión no tenía anoche conocimiento alguno el señor Leon y Castillo, no obstante que no hacia muchas horas habia recibido un telegrama de Manila.

Y esto es todo lo que hay en esta cuestión, ni más ni menos.

Hemos recibido el primer número de la *Situación*, periódico dirigido por el antiguo constitucional don Eduardo Saco.

Le deseamos buena suerte y fortuna.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular.

Zaragoza, 2 (7 noche).

El cadáver del cardenal arzobispo ha sido conducido á la iglesia de la Virgen del Pilar, con gran pompa. Durante el tránsito ha llovido copiosamente.—*C*.

Anoche á las ocho ha fallecido el antiguo empleado de Fomento D. Rogelio

García Prieto, padre de nuestro amigo y compañero en la prensa D. Fernando García Bordona, autor de las *Cartas conservadoras*.

Por este motivo esta publicación suspenderá por una semana sus tareas. Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

A juzgar por los datos obtenidos ayer, en el distrito del Hospital triunfará el candidato de oposición radical señor Santibañez; en el del Congreso, el candidato conservador Sr. Ansorena; en el del Hospicio, el independiente D. Pedro Celestino Cañedo; en el del Hospital, un conservador, el Sr. Ramirez Bascan ó Lopez Davila, y un demócrata, el señor Parraga; y en el de la Universidad, un posibilista ó un radical, el Sr. Oreasitas ó el señor La Torriente.

Ha sido denunciado ante los tribunales ordinarios el periódico titulado *Cartas Fusionistas*. Sentimos el percance.

Anoche se recibieron en el ministerio de la Gobernacion los siguientes TELEGRAMAS:

Zamora, 2.

El gobernador al ministro de la Gobernacion: Ha sido proclamado diputado provincial por Benavente el candidato adicto Sr. Andrade por 1029 votos contra 678 que obtuvo el demócrata Sr. Moran.

Bilbao, 2 (7:35 n.)

El gobernador al ministro de la Gobernacion: Con gran pompa y entusiasmo se ha verificado la funcion civico-religiosa para conmemorar el levantamiento del sitio de esta plaza en igual día de 1874.

Ha asistido el capitán general del distrito, el capitán general de Aragón y dos batallones que han venido á hacer los honores. Gerona, 2.

El gobernador al ministro: Segun me participa el inspector de orden publico de Port-Bon, ayer pasó con direccion á Barcelona el cadáver del Sr. Ferran y Damares.

Cáceres, 2.

Al constituirse la mesa en Cahozuela hubo un ligero tumulto, que se apaciguó inmediatamente. El juzgado instruye las diligencias oportunas.

Zamora, 2.

Un grupo de hombres armados de palos trató de colibir á los electores, produciéndose con este motivo bastante alarma en la poblacion. Merced á la intervencion de

las autoridades el orden se ha restablecido.

Coruña, 2.

En el primer colegio del término municipal de Bergondo se alteró ayer el orden. La eleccion continuó después que la tranquilidad se hubo restablecido.

Oviedo, 2.

En la eleccion parcial por el distrito de Carreño, ha sido proclamado diputado provincial D. César Canella y Secades, candidato adicto, por 1088 votos, habiendo obtenido su contrincante 788.

Ayer tarde salieron escapados del patio del ministerio de Hacienda los caballos del coche del Sr. Camacho, siendo detenidos en el portal de aquel edificio por el alférez de seguridad Sr. Cadierna, evitando con esto las desgracias que seguramente hubieran ocurrido por la estrepada concurrencia de gentes que habia en la calle de Alcalá.

El comité constitucional de Palma de Mallorca acordó retraerse de las elecciones municipales, pero de ningún modo separarse del partido, como se ha dicho equivocadamente.

En el ministerio de la Gobernacion se recibieron anoche los siguientes datos referentes al resultado obtenido en el día de ayer, en las elecciones municipales en las provincias que á continuación se expresan:

Albacete.—A. 67; O. 4.  
Alicante.—A. 151; O. 51.  
Barcelona.—A. 22; O. 5.  
Cáceres.—A. 101; O. 17.  
Cádiz.—A. 128; O. 17.  
Castellón.—A. 88; O. 12.  
Ciudad-Real.—A. 172; O. 13.  
Córdoba.—A. 251; O. 86.  
Gerona.—A. 128; O. 13.  
Granada.—A. 7; O. 4.  
Huelva.—A. 250; O. 16.  
Huesca.—O. 7.  
Jaen.—A. 205; O. 12.  
Leon.—A. 101; O. 12.  
Lugo.—A. 5; O. 7.  
Lugo.—A. 14; O. 13.  
Málaga.—A. 174; O. 35.  
Murcia.—A. 127; O. 44.  
Salamanca.—A. 109; O. 23.  
Soria.—A. 7; O. 1.  
Tarragona.—A. 13; O. 5.  
Toledo.—A. 120; O. 15.  
Valencia.—A. 89; O. 9.  
Vizcaya.—A. 7; O. 3.  
Zamora.—A. 27; O. 6.

74

EL DINERO DE LOS OTROS.

ñana, sirviéndose un vaso de agua que apuró de un trago y continuó:

—Jamás habia experimentado sensación tan dulce. Mis ojos estaban inundados de lágrimas de reconocimiento y de alegría; aquello era encontrar casa, familia y me sirvió que el destino se cansaba ya de perseguirme. Mi amiga era una obrera de mérito, yo no carecia de inteligencia, me enseñó lo que sabia, y trabajando doce horas llegamos á ganar hasta ocho francos al día que era casi la fortuna; eramos tanto más ricos cuanto que mi amiga sabia administrar admirabem nte nuestra fortuna. Pero ¡ah! esta joven tan laboriosa, tan económica, no tenia la menor nocion de lo que son los sentimientos de confraternidad en la mujer; la regla de su conducta era el capricho, solia trabajar desesperadamente los domingos, y en cambio cualquier día que sentia necesidad de descansar no habia quien la hiciera sentarse á la máquina. Gustaba de estar en los cafés de los melodramas sangrientos, de los paseos en lancha por el río y sobre todo del baile. Estaba como en su casa en el *Eliseo Montmartre* y en *Chateau-Rouge*; el director de orquesta la saludaba; los concurrentes la tuteaban y de tal manera me consternó el desorden de su vida que no pude ménos de hacerle algunas observaciones; enfadése conmigo y me dijo:

—Tú haces lo que te gusta; yo hago lo que me conviene.

Era justo; jamás habia tratado de hacerme seguir su ejemplo y amante de su libertad, respetaba la de los otros, defendiéndome á veces, cuando sus amigos me atacaban por mi carácter oseno y retraido.

Su sociedad me repugnaba; poco á poco dejé de acompañarla, y en los días en que no queria que se trabajase, me quedaba en casa leyendo y pasando el rato con uno de nuestros vecinos, un músico viejo, pobre, que sin nosotros se hubiera muerto de hambre. Tenia un piano, muy malo, pero en él tocaba bien. Sabia troyas de óperas enteras, y las cantaba con expresion tan cómica, que con tal expresion de sentimiento, que á su antojo me hacia llorar ó reir. Me llamaba su madona y me aseguraba que yo seria, si lo intentara, una gran actriz... ¡Pobre hombre! ¿Qué habria sido de él?

Llegué á reunir más galas que las que tenia cuando me robaron la maleta, y estaba contenta con aquella vida, que aun d raria si mi amiga no se hubiera enamorado ciegamente de un joven á quien conoció en un baile.

Era un hombre muy pagado de su persona, muy exagerado en su vestir, y en el fondo grosero y egoista hasta más no poder.

Me desagrado desde el primer momento, y solo hice saber á mi amiga, que se imaginó que le envidiaba su dicha, y que hasta queria arrebatarla. Quise demostrarle su error, pero los celos no razonan: cada día encontraba motivo para una escena violenta, me echaba en cara el haberme recogido en su casa, el haberme enseñado y vestido; me amenazaba de continuo y juraba que un día acabaria por hacerme rodar la escalera. Yo comprendí que la vida comun era ya imposible, y me disponia á buscar alojamiento, cuando una noche después de una de sus iras querellas, me intimó la orden de desalojar inmediatamente la casa. Aquella noche la pasé sentada en una silla en casa de nuestro anciano vecino, pero cuando al día siguiente me presenté á recoger mis efectos, todos me los negaba y tuve que recurrir á la intervencion del comisario de policía para que me entregara lo que era mío.

Los buenos días acabaron entonces para mí; yo no poseia máquina de coser como mi amiga; ella era además la que se entendia con los comerciantes que nos daban labor, y mientras esta se presentaba, todos mis efectos fueron siguiendo el camino del Monte de Piedad. Entonces me encontré tan sola, tan desamparada, tan reducida á la miseria, que me ocurrió la idea de apelar de nuevo al corazón de la mujer cuyos caballos me habian atropellado en las calles de París. Homine mi o gullo y tracé en un papel estas ó semejantes líneas.

—¡Oh acordais, señora, de una pobre muchacha á quien vuestra carruaje atropelló! Ya otra vez se ha dirigido á vos sin obtener respuesta; pero hoy se encuentra sin asilo, sin pan, y sois vos su última esperanza.

Corri al magnífico palacio en que aquella señora vivia, y cuando entré en la portería, cinco ó seis criados me miraron con lastima al oirme preguntar por la baronesa de Thaller. Uno de ellos, sin embargo, tuvo compasion de mí y me dijo:

—Venid conmigo.

Me hizo a rave ar el patio, entramos en la casa y repuso:

—Dadme vuestra carta y aguardad.

Como la primera vez, al oir Máximo el nombre de la baronesa de Thaller, quiso hablar; pero como la primera vez, Luciana lo impuso silencio, y continuó:

—Yo no habia visto nada tan magnífico como el vestibulo ó aquel palacio, con elevadas columnas, con el pavimento de mármoles de colores, con é tatus, con cajones de bronce llenos de plantas raras y banquetas de terciopelo, donde criados de gran librea bostezaban de puro ociosos.

Quedé un poco intimidada de todo aquel

Conteniendo como pude mis sollozos, le espuse mi situacion, y aquella mujer más sorprendida que lastimada me dijo:

—Esa es la vida, en ella hay altos y bajos ¿Y qué vas á hacer?

Esta familiaridad repentina bastó para hacerme apreciar todo el horror de mi caída. ¡Habia empezado por hablarme de vos, y ya me tuteaba!

—No puedes permanecer aquí, los gendarmes te prenderian; ven conmigo, en casa de te minarémos lo que te conviene.

Yo estaba en uno de esos momentos en que no se tiene voluntad; la mujer aquella cargó mi equipaje en su carreton y yo la seguí; lo que ella llamaba casa, era una especie de cueva más baja que la calle, que recibia una luz dudosa por una puerta vidriera, de la que muchos vidrios habian sido reemplazados por papeles; la suciedad que allí reinaba era repulsiva, el mal olor levantaba el estómago, veíanse por doquiera montones de alcañofes, de patatas, de cebollas, y en un rincón habia unos harapos á los que llamaba cama, y cerca de la ventana, una horquilla de fabrica, cuyo cañon ya agujerado dejaba escapar todo el humo.

—Ya ves que no te falta un asilo,—me dijo.

Yo la ayudé á descargarse de su carreton. Puso lumbre en la hornilla y quiso inspeccionar mi equipaje: mis maletas fueron abiertas y al ver mis vestidos, mis camisas, mis medias finas, se asombraba y decia:

—¡Vaya un lujo, muchachal te vestias bien.

Y en sus ojos se leia tal envidia que yo presentaba á otros nuevos males. Sus manos temblaban cuando tropezaban con alguna de mis modestas alhajas y me arrastró hacia la puerta para examinar mis pendientes; preguntéme después si tenia dinero, y yo resuelta ya á guardar mi moneda de veinte francos, le dije:

—No.

Quise conocer mi historia y de ella no le chocó más que una cosa, mi edad. A la verdad, aunque tenia trece años, cualquiera me hub era supuesto quince ó diez seis.

Cuando hu e acabado exclamó:

—No has tenido poca fortuna en encontrarme por lo menos comerás todos los días, yo me encargo de tí: me ayudarás á llevar mi me cania y ganaremos mucho dinero. Esto no podia convenirme; pero, ¿cómo resistir?

Tendí por tierra algunos trapos en los que me acosté, y al día siguiente, vestida con mis más pobres ropas, calzada con unos zapatos groseros que me destruaban los pies y que ella fué á comprar para mí, me hice tirar de su carreton con una correa que me destruaba los hombros y el pecho.

EL DINERO DE LOS OTROS.

71

Era una criatura abominable que después de haberse entregado á una vida licenciosa, envilecida, rechazada por todos, cuando vieja habia tenido que aceptar aquel oficio con el que sacaba lo indispensable para comer, y yo en sus manos era ya una revancha para el porvenir.

—¡Ah! ¿Cómo huir de su lado? ¿Dónde refugiarme? Abusando de mi ignorancia de la vida, aquella infame mujer me decia que al primer paso que diera sola me detendrian los gendarmes y yo no veia á nadie á quien pedir proteccion empezando ya á comprender que la hermosura es para una joven pobre un presente fatal.

El tiempo pasaba, la mujer que me habia recogido habia ido vendiendo uno á uno todos mis objetos y yo me encontraba tan harapienta como cuando iba á lavar. No veia medio de salir de esta situacion, cuando una noche el comisario de policía se presentó en nuestro miserable cuarto, y nos mandó que le siguiéramos; nos condujo á la cárcel entre otras varias mujeres, cuyo aspecto y palabras de alegría ó de cólera me daban miedo.

Parece que la verdulera habia cometido un robo y á mí me acusaban de complicidad; pero en breve tuvieron que reconocer mi inocencia y un carcelero me abrió la puerta de la prision, diciéndome:

—Estais libre.

Máximo se esplicaba ya la sonrisa irónica de Luciana cuando él se acusaba de sus desgracias. ¡Qué vida la de aquella niña! ¿Cómo podria suceder tales cosas en un pueblo civilizado, en medio de una sociedad que juzga su organizacion tan perfecta que ni aun quiere tratar de modificarla?

La joven continuó:

—Está á libre; pero qué hacer de mi libertad? Hé aqui lo que yo me preguntaba corriendo por las calles de París, donde me habian llevado presa. Apresuréme á ganar la barrera; después el camino y después la aldea de Rueil, donde vivia con mi verdulera. Esperaba que en una localidad donde yo era conocida encontraria quien me recogiese.

Ya allí, saqué de uno de los pliegues de mi vestido, donde la habia cogido cuidadosamente la moneda de veinte francos, y como tenia hambre entré en una especie de taberna, donde me pedí algo de comer.

El tabernero me conocia, le espuse mi situacion y me propuso ocuparme los domingos y los días que la concurrencia era mayor y se veia obligado á tomar una criada, diciéndome que los otros días podria ocuparme en una fabrica de perfumería, cuyo regente era amigo suyo.

Acepté resignadome á servir á hombre

El Consejo de ministros de ayer se prolongó hasta las siete y media. Los consejeros responsables se ocuparon principalmente de las elecciones municipales, celebrando el resultado que se ha obtenido, tanto en Madrid como en provincias.

El ministro de Ultramar dió cuenta del telegrama de Cuba, que publicamos en la edición de anoche, participando que se ha promulgado en aquella isla la Constitución de la monarquía y que hoy se planteará la ley de imprenta.

También se ocuparon los señores ministros del tratado con Francia para el giro por correo, que sigue ofreciendo dificultades en su planteamiento sino se modifican algunos de los artículos del presupuesto convenido.

El ministro de Estado redactará la nota pidiendo al gobierno de la vecina república la modificación de dichos artículos.

En Lasa de Ranes se ha cometido un homicidio en la persona de Félix Conca, a quien se le hizo un disparo de arma de fuego, cuyo proyectil le penetró en la región del corazón. El juzgado de Jativa se presentó en dicho pueblo apenas tuvo conocimiento de lo ocurrido, siendo preso e incomunicado José López Sánchez (a) Morales, que pocos momentos antes del suceso tuvo una cuestión con el desgraciado Conca.

También en el pueblo de Canals, perteneciente al mismo distrito judicial, ha sido herido por arma de fuego Epifanio Calatayna, vecino de Avacor.

Días pasados ocurrió una sensible desgracia en uno de los edificios de la calle de Hurtado, de Jaén. Parece que en dicha casa tiene su vivienda un matrimonio joven, y que el día 27, estando dispuestos para la comida y la mujer limpiando la mesa, se disparó una pistola que sobre dicha mesa dejó desmenuzadamente el marido. La bala causó una contusión en la quinta costilla a la infeliz consorte, cuya lesión ofrece alguna gravedad, á causa de hallarse en estado interesante.

A las cuatro de la madrugada del día 26 presentó un hombre al alguacil de Diezma (Granada), diciéndole que le abriera la cárcel del pueblo, que allí tenía que pagar un delito que había cometido. El alguacil detuvo al mencionado sujeto y le presentó al juzgado municipal, ante el cual el presunto reo confesó que había herido aquella madrugada a un hombre que de resultas de las heridas había muerto. El juzgado municipal, con las seguridades convenientes, remitió el preso al juzgado municipal de La Pesa, en cuyo término parece que se cometió el delito.

En la actualidad, y después del conveniente exámen, prestan ya sus servicios con buenos resultados, doce señoras en otras tantas estaciones telegráficas, al lado de sus maridos ó respectivos padres.

El Montenegro, por consideración á la población mahometana, que forma parte de aquel Estado, ha modificado su bandera nacional. En lugar de los colores blanco y rojo que antes ostentaba, tendrá desde hoy los de azul, rojo y blanco, y en el centro, en vez de la cruz griega, figurará la corona del soberano sobre las iniciales N. I. (Nikita primero).

Escriben de Viena, que ha regresado de su viaje á Oriente, el archiduque Rodolfo.

El día 22 del pasado mes, se firmaron los pactos matrimoniales, representando al príncipe heredero el ministro de negocios extranjeros y el mayordomo mayor de palacio, y á la princesa Estefanía el ministro de Bélgica en Viena, para cuyo fin y asistir á las bodas, se ha elevado su categoría á la de embajador.

Las bodas se verificarán el 10 de este mes. Acompañarán á la princesa Estefanía sus padres los reyes de Bélgica, y sus tíos los condes de Flandes.

Concurrirán á las fiestas el príncipe Guillermo de Prusia, el príncipe de Gales y tal vez el de Baviera.

Las potencias que habían anunciado enviarían embajadores extraordinarios, entre ellas España, han desistido de ello por indicaciones del emperador.

España estará representada por el ministro de S. M. el rey en Viena.

Parece que el 10 saldrá para Cuba don Carlos Gonzalez Boet, por disposición del gobierno, para que según previene la legislación militar vigente, se abra de nuevo la causa que se le instruyó y por la que fué condenado en rebeldía.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado á 22-30 al contado y á 22-35 á fin de mes.

Al dar cuenta The Standard de Londres del día 27 de abril de la representación en el teatro de Covent Garden del *Guillermo Tell*, y después de elogiar debidamente la ejecución de su gran sintonía, dice á propósito del tenor Ladislao Mierzwinsky: «El interés subió de punto cuando el nuevo tenor Sr. Mierzwinsky, de quien se esperaba mucho se presentó en escena, y preciso es confesar que no quedaron defraudadas las esperanzas del público. Desde hace mucho tiempo son muy raros los verdaderos tenores de fuerza; pero el Sr. Mierzwinsky llena por completo este vacío que se viene notando en la escena. En el dueto «O Matilde», dicho admirablemente, hizo gala de sus hermosas notas agudas de gran brillantez y perfecta afinación, luciendo una vocalización fina y delicada; mientras que en los pasajes declamatorios *In arce mea triste queri non attende* y las frases que siguen, que tan terribles son para todos los *arróldos* que no tienen una voz de excepcional poder y calidad, produjo un entusiasmo absoluto. Sus facultades son grandes hasta el punto de que el público al ver la facilidad con que ataca las notas más altas, cree que aun puede ir más allá y le escucha con entera

tranquilidad, sin ese desasosiego que en el auditorio producen los cantantes que tienen que hacer grandes esfuerzos para atacar las notas. Frases admirablemente y comunicó á sus cantos un sentimiento delicado que pocos artistas poseen.

Es una verdadera adquisición para la empresa, y creemos que si la dirección del teatro piensa poner en escena *Otello*, encontrará en el Sr. Mierzwinsky un admirable intérprete de la parte de protagonista.

Este es el tenor que hace dos meses fué á oír y contratar el Sr. Rovire para nuestro teatro Real, y al cual tendremos en la próxima temporada.

Anoche se puso en escena en el teatro de Apolo la zarzuela *Los magyares*, presentándose por primera vez en el papel del espía el colosal gigante chino. El éxito fué completo y es espectáculo que promete grandes resultados á la empresa.

La entrada fué tal, que á las seis de la tarde ya no había ni un solo billete en el despacho, marchándose un sin número de personas por no encontrar localidades.

Hoy se dará la misma función. Hoy han llegado á esta corte los artistas de la compañía de ópera cómica, francesa que han de empezar á trabajar en el teatro y circo del Príncipe Alfonso el 7 del corriente.

Según nuestras noticias la primera obra que se pondrá en escena será *La dama blanca*.

Noticias del Boletín de Loterías y de Toos.—El día 13 del mes actual, toreará el Corrido en Madrid.

Ayer llegó Frasuelo procedente de Jerez.

El 19 de junio llegará á Madrid los toros andaluces adquiridos por la empresa de esta plaza.

En Madrid torearán el domingo próximo, Currito, Cara-ancha y el Gallo.

Un inglés, el Sr. Esmith, hijo de un opulento banquero, presentó las últimas corridas celebradas en Sevilla y visitó al Corrido, manifestándole deseos de matar un becerro. Animo Carmona al inglés, hizo este un traje corto, y en la tarde del miércoles último, se presentó el Sr. Esmith en la plaza de toros de Sevilla.

El joven inglés capeó, banderilleó y mató á un aral bravo y codicioso, advirtiéndole que puso banderillas en silla, que pasó en cotro y cambiándose con precisión y que solo pinchó tres veces, siendo la última estocada en la cruz y hasta la mano. Recibió el Sr. Esmith entusiastas aplausos, y el Corrido le regaló como recuerdo, un rico traje verde y oro de torero, un estoque, una muleta, un capote de paseo y la cabeza del tercer toro de Miura, lidiado el 17 del pasado mes. El inglés, á su vez, le regaló á Carmona una sonrisa con un brillante de gran tamaño y de mucho mérito.

Ayer habrá llegado el Sr. Esmith á esta corte.

La compañía dramática que bajo la dirección del eminente actor Sr. Celvo (D. Rafael) terminó ayer sus trabajos artísticos en el teatro Español, saldrá mañana de Madrid con dirección á Valencia, para dar algunas representaciones en el teatro de la Princesa de aquella ciudad.

La compañía inaugurará las funciones con el drama del Sr. Echegaray *En el seno de la muerte*.

La distinguida primera actriz del teatro Español Srta. Mendoza Tenorio, saldrá

mañana de esta corte para Valencia. La señorita Mendoza Tenorio va á incorporarse á la compañía dramática que bajo la dirección de los eminentes actores Sras. Vico y María setas con tanto éxito en el teatro Principal de aquella ciudad.

Es muy posible que la compañía que dirige el Sr. Vico, regrese á Madrid á fines de este mes con objeto de dar algunas funciones en el teatro Español, cuya empresa se propone solemnizar el Centenario de Calderón, poniendo en escena una de sus admirables producciones y un *Auto sacramental*. El reputado escritor D. Carlos Cosío ha recibido el encargo de refundir la obra elegida por la empresa y que si nuestros informes no están equivocados, es *El Médico de su honra*.

En el teatro de la Alhambra se está ensayando para ponerse en escena á la mayor brevedad, *El Galeotto*, parodia en un acto del último drama del Sr. Echegaray *El gran Galeotto*.

### EDICION DE LA TARDE DE HOY 3 DE MAYO.

La moderna encarnación del Judío Errante es un diputado italiano, que según un colega extranjero, no teniendo recursos para pagar casa y gozando como diputado del derecho de viajar gratis en ferro-carril por toda Italia, toma todas las tardes el tren que va de Roma á Florencia, y así pasa tranquilamente la noche en un coche salón, regresando á la capital en el primer tren de la mañana.

Según los cálculos que se hacen en vista del resultado del primer día de elección, creese que en Madrid triunfarán seis candidatos de oposición, cuatro demócratas-progresistas y dos conservadores.

Ha llegado á Madrid el señor D. Cayetano Novelles, ex-subdirector de Hacienda en Cuba, que recientemente ha cesado en dicho cargo.

Dice hoy el *Imparcial* lo siguiente, que sospechamos no han de hacer suyo los demás periódicos democráticos:

«En los centros democrático-progresistas ha causado alguna sorpresa el resultado de las elecciones hasta ahora conocido. Prejuizado ya el resultado final, en un sentido altamente favorable al gobierno, los demócratas-progresistas dan ya por resuelta la cuestión electoral, y sin desalentarse por lo que ella significa; se proponen, por el pronto, seguir luchando con todas sus fuerzas en pro de los candidatos designados por los comités, y después abandonar la benevolencia expectante que venían observando con el ministerio actual.»

Una vez terminadas las elecciones, los periódicos democrático-progresistas emprenderán una activa y enérgica campaña de oposición, los comités redoblarán sus esfuerzos para organizar debidamente las huestes que hayan de luchar en las elecciones de diputados á Cortes; los jefes supremos harán un nuevo llamamiento á la unión de las masas, bastante quebrantada en algunas localidades, y se hará, en fin, todo lo posible para que el ensayo de

fuerzas hecho en las elecciones municipales sirva como de base á la nueva campaña y de provechosa enseñanza para el porvenir.»

Los periódicos que hoy recibimos de la isla de Cuba alcanzan al 14 de abril y no contienen noticias de interés que no sean ya conocidas de nuestros lectores.

El ayuntamiento de la Habana ha propuesto por unanimidad de votos al señor marqués de Balboa para alcalde de la capital.

El día 4, á las once de la mañana, se constituyó en la comandancia general de apostadero el consejo de guerra que ha de entender en el proceso instruido por dicha comandancia sobre fraudes.

Presidia el consejo el señor comandante general D. José M. de Beranger, siendo vocales del mismo los señores generales Pando; D. Eduardo Buller capitán de navío de primera clase; señor brigadier Denis; señores capitanes de navío Costilla, Topete y Mesias; coroneles de infantería de marina; D. Manuel Manrique de Lara; y el coronel de artillería de marina D. Dionisio Morquecho; designándose como vocales suplentes á los Sras. Solor y Marzan, capitanes de fragata.

El consejo celebrará todavía algunas sesiones antes de terminar su cometido.

El vapor-correo *Santander* entró en el puerto de la Habana la tarde del 14, procedente del de su nombre con escalas en la Coruña y Puerto-Rico, conduciendo cargamento de frutos peninsulares, la correspondencia pública y de oficio y 304 pasajeros.

A los cinco días de haber salido el *Santander* de la Coruña, comenzó á experimentar un temporal que fué arreciando más y más durante los tres días que le combatió, y los que tuvo que aguantar á la capa; el 27 de marzo le llevó un fuerte golpe de mar al segundo contramaestre, y las embarricadas olas al chocar contra el barco, le causaron algunas averías en la obra muerta.

Con el título de «Muerte de bandidos», dice el *Diario de la Marina* del 12:

«Según telegrama oficial que se ha recibido en la madrugada del día de ayer, domingo, el capitán de la guardia civil don Colon, D. Paulino Lopez Magdalena, con licencia del instituto á sus órdenes tuvo un encuentro en terrenos del ingenio «Caridad» (Macagua), con la partida de bandidos que capitaneaba Hilario Barnuevo, siendo muerto este y otros más, quitándose las armas, municiones, caballos y varios efectos.»

En los funerales que se han celebrado esta mañana en la iglesia del Pilar de Zaragoza por el alma del cardenal arzobispo, ha oficiado de pontifical el señor obispo de Sigüenza, pronunciando la oración fúnebre el canónigo Sr. Silva. Se ha cantado la gran misa de requiem, estilo del siglo XVI, compuesta por el reputado maestro Sr. Prádanos, habiéndose unido gran número de voces á las capillas de los templos metropolitanos.

Al acto han asistido todas las autoridades de la capital, el obispo de Hiprobótis, una comisión de la cofradía del Pilar de Madrid, presidida por el señor Navarrete, las corporaciones científicas

groseros, propeniéndome sufrir con paciencia sus chanzonetas brutales, sus galanterías innobles, y en la fábrica de perfumes pasaba los otros días, entre otras quince ó veinte muchachas, casi todas de malas costumbres, pegando etiquetas, y haciendo paquetes.

Vivir constantemente entre perfumes violentos produce males á la cabeza y había días que salía de allí con fiebre.

Ganaba, sin embargo, 40 sueldos al día con las propinas que sacaba de la taberna pude comer, vestirme, y empezaba á respirar cuando de repente la fábrica se cerró. En cambio el tabernero iba prosperando, hasta el extremo de necesitar un criado dentro de casa y tuve necesidad de buscar fortuna en otra parte. Una vecina me habló de una colocación donde decía que me encontraría bien y ganaría 30 francos al mes; acepté. Mis nuevos señores eran tres, el marido, la mujer y un hijo de 25 años, que todas las mañanas se iba con su padre á París y volvían con el último tren, pasando el día sola con mi señora.

Esta era de un carácter duro y malo, y como yo fui su primera criada, me hacia sentir por todos los caminos mi inferioridad; me recargaba de trabajo, pero aun así, cuando lograba yo encontrarne á solas en mi cuarto, que tenía siempre limpio y arreglado, cosiendo ó leyendo, me consideraba feliz. Pero la suerte estaba contra mí; el hijo de la casa empezó á perseguirme con sus galanterías, que llegaron á un extremo que tuve necesidad de burlarme á mi señora; escuchóme con aire furioso y me dijo: —¿Y os quejáis? ¡Teneis mal gusto por cierto!

—Yo caí de mi altura: aquella mujer que hablaba sin cesar de la severidad de sus principios, no encontraba censurable la conducta de su hijo, y esto que quizá conocía las opiniones de su madre, atropellaba ya todas las consideraciones que merece la más humilde criatura.

Aquí por vez primera alteróse la imperceptible sangre fría de la joven, y dijo con vehemencia:

—Entonces hui de aquella casa funesta: busqué en Bongival una colocación que no encontré, porque mis amos sacando partido de la prisión que había sufrido, me calamitaban, y entonces resolví venir á buscar colocación á París. Poseía ya otra vez una maleta bien provista y unos cien francos de economías. Por indicación de otra criada, me dirigí á una agencia donde fui recibida por una señora muy amable, que después de hacerme muchas preguntas, me ofreció verme en su casa donde ya tenía otras muchas criadas sin colocación. Por un ma-

cio muy módico; pero como luego les servía aparte vino, café, postres y otra porción de frioleras, las explotaba de un modo cruel.

Los días pasaban y la colocación ofrecida no parecía, porque aunque me envió á diferentes, en todas me hacían preguntas que me ruborizaban, obligándome á huir precipitadamente, hasta que ya comprendí lo que de mí exigía aquella mujer, y la abandoné; pero cuando iba por las calles de París buscando un alojamiento, con un criado detrás que llevaba mi maleta, fui derribada por un carruaje que pasaba á escape.

Máximo quiso interrumpirla; la joven no le dejó y repuso:

—Perdí el conocimiento, y cuando volví en mí, estaba en una botica y tres ó cuatro personas me rodeaban. No tenía fractura ninguna, pero sí una herida en la cabeza y diferentes contusiones. Un médico condecorado que pasaba á la sazón, me prestó los primeros auxilios, pero me era imposible tenerme en pie. Entonces me preguntaron dónde vivía, y cuando supieron que era una criada sin colocación, dijo el médico: —Es preciso mandarla al hospital.

Enviaron á buscar un coche y entretanto la multitud se había agolpado á la puerta, indignándose todos y el primero el boticario de la indiferencia que había demostrado la persona que iba en el coche que me atropelló. Yo había distinguido á una mujer, pero según me dijeron, no se había dignado descender del coche, y llamando á unos sargentos de Villa que se acercaron, les dió su nombre y señas de casa, exclamando en alta voz:

—Voy demasiado de prisa para detenerme; mi cochero es un torpe que despidiré en cuanto llegue á casa; que se dé á esa joven todo cuanto necesite; yo lo abonaré.

Y había dado una de sus tarjetas para mí, que me dió uno de los sargentos, y en la cual leí «Baronesa de Thaller».

—Enmedio de la desgracia,—me dijo el médico,—teneis suerte; esta señora es la mujer de un banquero, podéis contar con una elevada protección el día que esteis restablecida.

El coche llegó y una hora después estaba yo admitida en el hospital y acostada en un lecho confortable de la sala de Santa Teresa.

—Y mi maleta?—exclamé.—¡Mi maleta, que encerraba todo cuanto yo poseía! La reclamé con vivísima inquietud y nadie la había visto, nadie tenía noticia de ella. ¡El mozo que la llevaba me había perdido de vista en la confusión de las calles de París, á había aprovechado mi desgraciado acci-

dente para robármela! Las hermanas de la Caridad me prometieron dar parte á la policía para que está hiciera sus pesquisas; pero todas sus seguridades no me tranquilizaron. La fiebre se apoderó de mí por espacio de muchos días y estuve dos meses entre alternativas; pero tal habían sido mis desgracias, que la triste morada en un hospital fué un paréntesis venturoso en mi vida. Las hermanas de la Caridad tomaronme afición; yo les ayudaba cuando mi estado lo permitía, y me estremecía la idea de que algún día había de salir de aquel hospital. ¿Qué sería de mí? Mi maleta no había parecido. Dos veces por semana, los jueves y domingos, las salas del hospital se abrían al público; no había un enfermo que no recibiese en esos días un pariente, un amigo; ¡yo á nadie! nadie se acordaba de mí. Pero me engaño. Ya empezaba á restablecerme, cuando un anciano vestido de negro, de aspecto poco tranquilizador, con anteojos azules y una enorme cartera debajo del brazo:

—¿Sois vos, la señorita Luciana?—me preguntó.

—Sí, señor.

—¿Sois vos, la que habeis sido atropellada por un carruaje en el boulevard San Martín?

—Sí, señor.

—¿Sabeis á quien pertenecía aquel coche?

—A la señora baronesa de Thaller.

Pareció el hombre un poco asombrado, y dijo:

—¿Habeis dado algun paso cerca de esta señora?

—Ninguno.

—¿Ni ella os ha dado señas de vida?

—No.

La sonrisa entreabrió los labios de aquel hombre, que dijo:

—Por fortuna yo estoy aquí; me he presentado varias veces, pero estabais demasiado grave para poder hablaros. Escuchadme, pues.

Tomó una silla, sentóse á la cabecera de mi cama y empezó á explicarme su profesión. Me dijo que era hombre de negocios y que explotaba los accidentes desgraciados; en cuanto ocurría uno, se ponía al servicio de la víctima, y por una pequeña remuneración se encargaba de sacar la indemnización que aquella obtendría difícilmente. Que había casos en que hacía adelantos que luego cobraba y me aseguraba que mi derecho era indiscutible, que la baronesa de Thaller me debía una indemnización y que si lo nombraba mi representante, él sacaría lo menos cuatro ó cinco mil francos. Yo rechacé sus ofertas y se retiró descontento,

asegurándome que no tardaría en arrepentirme.

Habia cedido á un primer impulso de dignidad ó más bien de orgullo y no tardé en lamentarlo que había hecho, mucho más que las hermanas de la Caridad me aseguraban que la reclamación era legítima. Entonces, y siguiendo sus consejos, espuse en un papel con la brevedad posible la historia de mi vida, mi situación presente, y la dirigí á la señora baronesa de Thaller.

—Vereis cómo viene en persona,—me decían las hermanas.

Pero se engañaron. La baronesa de Thaller no fué al día siguiente ni en los sucesivos, y aun esperaba su respuesta cuando un mes después el médico me dió de alta en el hospital.

Allí había conocido á una joven obrera que ocupaba un lecho próximo al mio, cariñosa, servicial, cuya amable fisonomía ganó desde luego todo mi afecto. Como yo encontraba sin familia; pero comparada conmigo, era rica, muy rica. Poseía un pobre mobiliario, una máquina de coser, y como hija de París, tenía dos ó tres oficios que el menos lucrativo podía darle veinticinco ó treinta sueldos al día. Hicimos amigas, y cuando abandonó el hospital me dijo:

—Cuando salgais á vuestra vez de esta casa, no os apureis; venid á buscarme, vivireis conmigo, y si sois trabajadora trabajareis á mi lado y sereis libre.

Cuando salí del hospital me dirigí á casa de esta mujer, que vivía en Batignolles, en un cuarto piso de una casa que tenía corredores y habitaciones numerosas. Al subir la carcomida escalera, mi corazón palpabó preguntándose si no habría olvidado sus promesas; pero mi terror era pueril, me recibí como á una hermana, y después de enseñarme su habitación, dos piezas aguardilladas, respirando limpieza y orden, me dijo:

—¡Ya verás qué dichosas somos aquí! La noche avanzaba; hacia tiempo que el señor Fortin había apagado el gas de la escalera, los menores ruidos del hotel de las Loceras habían ido cesando; la misma calle iba quedando silenciosa sin que Máximo ni Luciana se dieran cuenta de las horas que corrían.

Para ellos no existía el presente; la joven dejábase arrastrar por el interés del recuerdo; Máximo por el interés del relato. Jamás había podido imaginar que tales existencias, que se escapan á toda clasificación social, se agiten en las esferas más bajas de la más metódica de las civilizaciones!

La fatiga iba ya alterando la voz de Lu-

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Mónica, viuda Sol: sale a las 4:34 de la mañana y se pone a las 7:00 de la tarde. Luna nueva el 28, cuarto creciente el 6.

ESTADO ATMOSFÉRICO.

Ayer llovió en Cáceres, Lugo, Oviedo, San Sebastián, Segovia y Toledo. —La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 16,8 grados; la mínima de 7,9. —El día de hoy en Madrid ha sido relativamente fresco; el cielo con nubes. A las nueve de la mañana la temperatura era de 14 grados. A las seis de la tarde 16.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno donde por la comunidad de religiosas agustinas de la Magdalena se celebrará a santa Mónica con misa mayor y sermón y por la tarde completas y reserva. Se celebrarán también funciones a la gloriosa Santa Mónica con misa solemne, manifiesto y sermón en las monjas Agustinas de Santa Isabel y de la Encarnación. —Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora de los Desamparados con gran solemnidad en la iglesia de Monserrat, a las diez será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Mariano Yague y por la tarde a las seis estación, meditación, sermón que predicará D. Antonio García Cano, terminando con la novena, rosario, reserva, letanía y salves. Sigue también celebrándose con notable solemnidad la novena de la Virgen del Amparo y Buena Muerte en San Luis, predicarán en la misa mayor D. Federico Pérez Juárez y por la tarde en los cerros de Carlos Díaz Guislar, concluyéndose con la novena, gozos, reserva, letanía y Regina Coeli. —Continúan al anochecer los ejercicios de las Flores de Mayo, en las monjas Carboneras, en San Ignacio, en San Andrés, en San Lorenzo, en el Hospicio y en el oratorio del Olivar. —Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas ó en San Luis.

PAGOS.

División de la Deuda.—Día 4. Reembolso de títulos, sorteo de junio de 1880 y anteriores: todas las facturas presentadas hasta el 21 del mes próximo pasado.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS (último precio), DEL 30, DEL 4. Rows include Renta perp. del 3 por 100, Idem de fin de mes, Idem fin próximo, Renta perpetua exterior, Deuda del personal, Amortizable int. al 2 p. 100, Idem exterior, Oblig. B. y T. serie intr., Idem id., serie exterior, Id. del T. sobre prod. Adm., Bonos del T. emission 1879, Resguardos C. Depositos, Caps. provisionales Cuba, CARBONERAS Y SOCIEDADES, Agosto, 1882, de 2000, Julio, 1886, de id., Obras públicas, de 1888, Ferro-carriles de 2000 rs., Idem de 20000 rs., Banco de España, Ceds. Banco-Hip. 7 p. 100., Idem id. id. 8 p. 100., Acciones B. Hispano-Col., CAMBIOS, Londres, 4 98 días fecha, París, 4 83 días vista, Burdeos, id., Marsella, id., Habana, id., Puerto-Rico, NO OFICIAL, A las cuatro.—3 por 100 el contado 22-35.—Fin de mes, 22-40.—Fin próximo, 00-00.—Firme.—R.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

ZARZUELA.—9.—T. par.—Urganda y desconocida. APOLO.—9.—T. 1.ª par.—Los Magyaros COMEDIA.—(Compañía italiana).—9.—T. 2.ª.—El duelo. VARIETADES.—9.—A beneficio de don Luis Rodríguez.—(El torero)—Pastores y vino.—Cosas del día.—Las plagas de Egipto. LARA.—9.—A beneficio de unos huérfanos.—Una boda improvisada.—Conferencia.—Un cargo de confianza. ALHAMBRA.—9.—La Vocación.—Soga y rila.—I feroci romani. ESLAVA.—9.—¡Eh! ¡a la plaza!—(1.ª) Feos.—La salsa de Aniceta. MARTIN.—8 1/2.—A beneficio de los empleados en contaduría.—El angel bueno.—El suicidio de Alejo.—Como marido y como amante.—Los dos polos. RISA.—8.—Maruja.—La maja de Maravillas ó escenas del Dos de Mayo.—Perles y C.—La maja de Maravillas ó escenas del Dos de Mayo.—Baile. MADRID.—(Primavera, 7.)—8 1/2.—¡Cecaral!—El arcadiano de San Gil.—Se cede una habitación.—Como el pez en el agua.—Baile. INFANTIL.—8.—Las hijas de Zaragoza.—El mil ochocientos ochenta y uno.—Por la patria.—Anton ó la fuerza del sino.—Intermedios de prestidigitación por Sr. Guerrero.—Baile. LICEO CAPELLANES.—8 1/2.—Los dos viejos.—Los aldeanos de París.—La salsa de Aniceta.—El frac nuevo.—La clavellina.—C. de L. CIRCO DE PRICE.—9.—Tercera fashion nable soirée de la temporada.—Debut de la renombrada familia Braziliene.—Programas cromos. GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Pasaje de la Castellana.)—Batalla de Tetuan por Castellani.—Abierto todos los días desde la salida a la puesta del sol.—Entrada una peseta. GRAN PANORAMA DE ESPAÑA.—(Situada en el Dos de Mayo.)—Batalla de Tetuan.—Abierto al público desde las ocho de la mañana hasta las seis.—Entrada una peseta.

y literarias de la capital, todo el clero parroquial y un gentío inmenso, que llenaba por completo las naves del templo. Al regresar anteayer vacío a Córdoba el carruaje del señor obispo, de trasladar al de Segorbe a las cercanías del ex-convento de Scala Coeli, donde aquel prelado se encontraba, voló el vehículo a causa de uno de los muchos baches que hay en el camino y cerca del molino de Sansueña. El cochero resultó bastante lesionado, el lacayo en un estado gravísimo, y el carruaje bajo al que aquellos cayeron quedó inutilizado.

El distrito de Sequeros, en la provincia de Salamanca, está de enhorabuena. Sus aspiraciones, representadas por la villa de Tamames en la cuestión del ferro-carril internacional, han sido completamente satisfechas. Las activas gestiones de nuestro buen amigo señor Hernandez Iglesias, diputado a Cortes por aquel distrito, han sido coronadas con un éxito brillante. El gobierno construirá la carretera del ferro-carril a Sequeros. La sociedad financiera de París se ha obligado solemnemente a construir un ramal de ferro-carril a Tamames con una modestísima subvención.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 3. Son muy exageradas las noticias publicadas por varios periódicos ingleses acerca de los combates ocurridos entre los franceses y los krumirs.

Dichas acciones, en las cuales los franceses han obtenido siempre la victoria, no han tenido la importancia que se las ha atribuido.

En vista del escándalo que han causado las revelaciones hechas por algunos intermediarios acerca de la conducta del concul de Italia en Túnez sobre la participación de este en el periódico árabe *Mastakel*, se asegura que el gobierno italiano va a disponer el inmediato relevo del señor Maccio.

El *Diario de los Debates* publica un despacho de Panamá diciendo que los trabajos para el canal interoceánico están en plena actividad.

El diputado Sr. Dillon, jefe de la Liga agraria, ha sido preso.

Es inminente la prisión del Sr. Brennan, secretario de la misma Liga.

El *Daily Telegraph* asegura que ha surgido una disidencia en el seno del gabinete inglés sobre el proyecto de ley relativo al juramento de los diputados.

Añade que dos ministros han manifestado el propósito de presentar la dimisión.

Orán, 3. Han sido cogidos numerosos objetos de contrabando de guerra cerca de la frontera de Marruecos.

La reina Isabel dió ayer un gran banquete en honor del duque de Fernán-Núñez, asistiendo una brillante concurrencia.

En breve será nombrado oficial de la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado, el capitán de fragata D. Salvador Llegat y Lobo, en reemplazo del de igual clase D. Isidro Posadillo, que ha cumplido el tiempo reglamentario.

Hoy se ha recibido en el ministerio Marina una comunicación del general Beranger, dando cuenta de la sentencia dictada por el consejo de guerra que ha entendido en la causa sobre defraudaciones cometidas en el apostadero de la Habana.

De los datos oficiales resultan condenados: un comisario de marina a 18 años de presidio, otro a 9 y otro a 7; dos comandantes de navío de primera clase a 12 años de presidio; tres comandantes de navío: uno a dos años y medio, otro a dos y otro a seis meses; dos escribientes a 12 años de presidio y otro a tres y medio; un contratista a 7 años, cuatro a un año, uno a seis meses de prisión y tres a un mes y dos días de correctivo.

Como los jefes y oficiales condenados sufren la pérdida de empleo, el proceso pasará al consejo supremo de Guerra y Marina y consultará a S. M. el fallo definitivo.

En Cieza, por cuyo distrito se presentará candidato para diputado a Cortes el ilustre jefe del partido liberal conservador Sr. Cánovas del Castillo, han ganado todas las mesas sus amigos políticos.

El general Zapatero ha sufrido una recaída en su grave enfermedad; esta tarde se perdían las esperanzas de poderle salvar.

Ha llegado de arribada forzosa a Ferrol la goleta *Prosperidad*.

En Toro ocurrió ayer un tumulto en uno de los colegios electorales promovido por un grupo de hombres resueltos a armar camorra, dando voces y amenazando a las gentes pacíficas con los garrotes de que iban provistos. Por este motivo se han suspendido las elecciones.

En Avila triunfan en las elecciones que se están verificando los amigos de los Sres. Silvela.

Pasan de mil los telegramas que se han recibido estos últimos días en Palacio, interesándose por la salud de la infanta doña Isabel. Los hay entre ellos de soberanos, príncipes, altos funcionarios y de artistas tan eminentes como Adelina Patti.

También los hombres más importantes, entre ellos el Sr. Cánovas del Castillo, se han apresurado a dar muestras de adhesión y de interés por tan ilustre señora, yendo a Palacio a manifestar

su viva satisfacción por no haber tenido consecuencias su caída del caballo que montaba, si bien el Sr. Cánovas no pudo ser recibido por la infanta por halla esta en el concierto.

Han fallecido: En Barcelona, D. Claudio Bremon; en Comillas, el comerciante D. Ignacio Fernandez de Castro; en Valladolid, el comandante de la reserva de caballería D. Juan Arboleda.

Resoluciones de Guerra: Concediendo grado de teniente coronel al comandante graduado capitán de infantería D. José García Lopez; el pase a situación de reemplazo al comandante de infantería D. Leopoldo Caula; y el regreso a la Península al médico primero de Cuba D. Federico Orellana y Zambrana.

—Aprobando una propuesta de traslaciones de jefes de guardia civil.

El espada José Sánchez Campos (Carancha), ha sido escriturado, con obligación de poner cuadrilla completa, para torear en las próximas corridas que han de verificarse en la plaza de toros de Calatayud. Torreará de segundo espada, Paco Sánchez (Frasuelo).

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 3 DE MAYO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 3 (12-35 t.) Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20 3/4. Id. exterior, 22-31.

Manila, 1.º Hoy ha salido el vapor *Barcelona*, del marqués de Campo, conduciendo la correspondencia pública y oficial para la península.

Singapore, 2.º Ha llegado sin novedad el vapor *Correo España*, del marqués de Campo, y sale hoy para continuar su viaje a Manila.

Viena, 3.º El periódico la *Prensa Libre*, ocupándose de la conducta seguida en Túnez por el concul de Italia en aquella ciudad, señor Maccio, dice que los manejos italianos en aquella regencia corren parangón con el proceder seguido por el gobierno de Roma en las agitaciones de la frontera de Austria y en el de los emisarios y agentes ocultos italianos que han intervenido en los asuntos de Albania.

Con este motivo dirije acres censuras a la política intrigante agitadora y maquiavélica de Italia en algunas cuestiones estereiores.

La Calle, 3.º Los ingenieros franceses están fortificando la isla de Taharke.

Ayer se vió en Túnez la causa contra los fanáticos, que tenían organizado un complot para proclamar la guerra santa contra los cristianos. Se asegura que en algunos puntos abandonados por los krumirs se han hallado algunas partidas de municiones de origen inglés.—*Fabra*.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en la isla de Cuba la siguiente carta: Habana, 15 de abril.

El día 12 del corriente llegaron a la comandancia general de las Villas tres individuos, dos morenos y uno blanco, procedentes de la primera insurrección.

Segun informes adquiridos, dichos individuos pertenecieron a las fuerzas insurrectas que mandaba el titulado brigadier Cecilio Gonzalez, y a causa de una dispersión no pudieron renunciar más con el resto de la fuerza, permaneciendo cuatro años ocultos entre los montes de Manacás, jurisdicción de Cienfuegos, sin tener noticias de la paz ni haber visto, segun declaración de los mismos, a ninguna persona durante ese tiempo.

Sus vestidos consisten en una camisa larga, hecha de guano y con igual tejido que el que se usa en los serones. Dichos individuos fueron reconocidos por varios vecinos de aquella localidad.

Segun me dicen de Sagua, parece que un asiático, que dias pasados habia escapado un establecimiento en Santo Domingo, fué capturado por el guardia D. Andrés García Berdegay. Al ser conducido dicho asiático a Santo Domingo, y a pesar de las precauciones que en tales casos se toman, se arrojó por una de las ventanillas del tren yendo este con bastante velocidad. Acto continuo, y despreciando el peligro, el guardia Berdegay lanzose tambien detrás del asiático, al que logró encontrar oculto en la manigua. El día 7, y ya en Santo Domingo, estando en el paradero de aquel poblado el referido asiático, para ponerle a disposición del juez de primera instancia, arrojóse a la linea en los momentos en que llegaba el tren; pero gracias a los esfuerzos del guardia Berdegay, se evitó que la máquina arrollase a dicho asiático, que segun se la averiguado es un bandido a quien se le ha ocupado una pomada ó ungüento que tiene la propiedad de adormecer, y que sólo emplear en sus correrías; además un billete de cien pesos, imitación de los del Banco español, y una cédula de vecindad muy extraña.

Creo se ha hecho un importante servicio con la captura de este pájaro, que bien puede llamarse de cuenta.

El tiempo sigue en esta muy variable: tan pronto calor como frio; causa por la que las enfermedades desgraciadamente toman incremento.

El titus y las viruelas están haciendo estragos.

El ayuntamiento ha dispuesto como medida higiénica, se limpien por las noches, con las bombas de incendios, las cloacas.

Con inmensa satisfacción está viendo el público la gran actividad que hoy reina en Hacienda, para el canje de los efectos timbrados, que a pesar de estar hace bastantes meses dispuesta la devolución, aun nada se habia hecho. Mucho se espera del celo y actividad, tanto del nuevo director Sr. Rojas, como del subdirector Sr. Lopez Pelegrin, los que están desempeñando interinamente dichos cargos, y que no duncan por complacer a todos cuantos tienen asuntos pendientes en las oficinas.

Estando terminando el segundo semestre, no se puede empezar la recaudación de contribuciones, por encontrarse hoy el

director de Hacienda actual imposibilitado de hacerla, a causa de no haberse entregado a los jefes económicos los recibos para hacer efectivas las contribuciones.

Este desecido, que viene ya de muy atrás, procura el Sr. Rojas, en unión del Sr. Pelegrin, subsanarlo cuanto antes, pues de lo contrario, y habiendo ya terminado la zafra, es muy difícil pueda hacerse efectiva la contribución, porque sabido es que los agricultores de esta, una vez vendidos sus frutos, ya nada en la generalidad se les puede cobrar.

—A la una y media de la tarde de ayer se cotizaba el oro del curso español en plaza, a 92 1/2 por 100 premio.—B. M.º

En los círculos conservadores se lamentaban hoy algunos de los candidatos de dicho partido de la falta de apoyo que debieran prestarle sus correligionarios, y en justificación de ello citaban que la mesa de Buenavista se perdió por un voto, siendo así que debían votar en ella, y no lo hicieron, un ex-ministro de Ultramar de la anterior situación y un ex-consejero de Estado.

El Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo ha emitido hoy su voto en favor del candidato del partido conservador del distrito en donde reside aquel eminente hombre de Estado.

Ha llegado a Madrid, procedente de Valencia, el señor conde de Nieuilant.

Dice la *Correspondencia Militar*: «El teniente del batallón de Escribientes y ordenanzas, D. Antonio Conrado y Conestell, ha presentado para el arma a que pertenece, un proyecto de uniforme que consiste en guerrero, rós sin más diferencia con el que actualmente se usa, que tener el imperial horizontal y pantalón gris marengo con franja partida. La polaina es de color gris, sin polaca.

Los cuellos vivos, y vueltas del uniforme grana ó varía, para linea ó cazadores respectivamente.

Como prenda de abrigo, propone al distinguido oficial, autor del proyecto que nos ocupa, una especie de capote de monte, que desplegado tiene forma rectangular como las mantas de cama, y que colocado sobre el cuerpo ceñido con un cinturón toma la forma de prenda de vestir, con la ventaja de hacer fácil el movimiento de los brazos. Una capucha que puede colocarse sobre el rós, completa la prenda a que nos referimos.

Varia tambien el Sr. Conrado el absurdo sistema de divisas, cuyos inconvenientes, por la visibilidad que ofrecen, se han hecho notar en las pasadas campañas.

El Sr. Conrado acompaña a su bien escrito proyecto, figurines iluminados que le completan y dan idea exacta de lo que nuestro amigo y compañero se propone.»

Se ha dicho esta tarde que el Sr. Bóet, ha sido dado de alta como comandante de ejército con destino a Cuba para responder allí de las causas que tiene pendientes.

Parece que al hacerle el abono del sueldo por la caja de Ultramar, el ex-ecbeille no ha querido cobrar la paga, diciendo que el no era ya militar y que responderá a las causas que haya contra él en Cuba, como paisano que es y no como militar.

Pasado mañana se reunirá el consejo de Instrucción pública en pleno para seguir disutiendo el informe de la comisión nombrada para dar dictamen en lo referente a la educación de la mujer.

Por el ministerio de Fomento se ha propuesto al de Estado para una gran cruz de Isabel la Católica al conocido industrial de Gijón D. Benjamin Dominguez Gil.

No es exacto que D. Antonio Gomez haya retirado su candidatura del distrito del Congreso.

Se ha suicidado en Ciudad-Real, disparándose un tiro en la cabeza, D. Domingo Villanueva Gonzalez vecino de Villarte.

El tribunal Supremo ha terminado ya el informe sobre las reglas que deben observarse en la asimilación de los cargos de las carreras judicial y fiscal de Ultramar con los de la Península.

El consejo de ministros de esta tarde ha tenido por único objeto la disensión de algunas cuestiones políticas importantes de que se viene ocupando la prensa y acerca de las cuales no se ha tomado resolución alguna, y enterarse cada uno de los ministros de la marcha de las elecciones en todas las provincias, segun los datos oficiales y particulares que constantemente se reciben en Gobernación.

Los datos complementarios de la elección de ayer de provincias recibidos en Gobernación hasta la hora de cerrar este alcance (seis de la tarde) acusan el resultado de un 90 por 100 en favor de los candidatos adictos.

El orden ha sido general en todas las provincias a pesar de tomar parte en la lucha todos los partidos políticos.

Solo en Valencia y en la Coruña ha sucedido dos hechos lamentables.

He aquí los telegramas: Valencia, 3.

Continúan las elecciones con gran animación y mucho orden. Solo ha habido un pequeño alboroto en Sedavi, por disparo de un arma de fuego. En el colegio de la Maestranza se produjo una cuestión, por haber querido los conservadores y radicales hacer una violenta protesta.

El triunfo de todos los adictos está asegurado.

Coruña, 3.º En Saz se ha hundido el techo del colegio electoral, causando multitud de desgracias.

Se ha suspendido la elección.

El resultado de las elecciones municipales en Madrid en los dos dias trascurridos es el siguiente:

Distrito de Palacio: 1 concejal. D. Felix Martinez Villasante, A., 787. D. Ignacio Santiago Sanchez, D., 335. D. Manuel Tello Garcia, C., 112. Distrito del Centro: 2 concejales. P. Simon Perez, A., 712. D. Francisco Martinez Brau, A., 706. D. Felix Garcia Teresa, D., 320. D. Felipe Fernandez Estrada, D., 311. D. Lucas Ocharon, C., 174. D. Ramon Arias, C., 152.

Distrito del Congreso: 3 concejales. D. Fernando Jaqueto, A., 810. D. Roman Lad, A., 763. D. Celestino Ansonena, C., 490. D. Enrique Parrella, C., 299. D. Antonio Gomez, A., 123.

Distrito de la Latina: 1 concejal. D. Pedro Martinez Luna, A., 902. D. Gabriel Oteiza, C., 51.

Distrito de la Inclusa: 3 concejales. D. Juan F. Albert, A., 269. D. Rafael Erosas, A., 243. D. Rafael Carnicer, D., 243. D. Gregorio Pané, C., 139. D. Enrique Salamanca, A., 229. D. Pedro Fajalde, R., 137.

Distrito del Hospicio: 3 concejales. D. Mariano Monasterio, A., 703. D. Vicente Floren, A., 659. D. Pedro Celestino Cafedo, I., 316. D. Juan Borrell y Miquel, D., 217. D. Zacarias Lopez, C., 125.

Distrito de la Audiencia: 4 concejales. D. Isidoro del Yerro, A., 336. D. Saturnino Llaguno de la Arena, A., 330. D. Ignacio Eznarriaga, A., 311. D. Arturo Gil Santibañez, D., 243. D. Manuel Viloria y Ortega, D., 219. D. Pablo Fernandez Izquierdo, D., 202. D. Diego de Castro Perez, I., 56. D. Domingo Ortiz de Zárate y Landá, C., 39.

D. Gabriel Sanchez y Alonso Gaseo, C., 36.

D. José Maria Saz y Alborno, C., 35.

Distrito del Hospital: 3 concejales. D. Valeriano Parraga, R., 421. D. Luciano Lopez Davila, C., 407. D. Leonardo Perez, A., 371. D. Norberto Arcas, A., 358. D. Luis Ramirez Basean, C., 227. D. Felipe Muñoz, R., 92. D. Lucio Morales, I., 77. D. Fernando Miranda, A., 60. D. Pedro G. Velasco, D., 45.

Distrito de Buenavista: 2 concejales.

D. Jacobo F. Alvarez, A., 914. D. Gregorio Zabala, A., 848. D. Gonzalo Vilches, C., 389. D. Jacinto Maria Ruiz, C., 385. D. Pedro Mendez Vigo, R., 392. D. José Lopez Sanchez, R., 224. D. Felipe Ibarra, R., 81. D. Manuel Arroita, I., 49.

Distrito Universidad: 4 concejales.

D. Enrique Arroyo, A., 989. D. Victor Collado, A., 780. D. Vicente Saiz, A., 759. D. Fernando de la Torre, D., 318. D. Pedro B. Orcasitas, P., 215. D. M. Da-Riva y Dorrego, A., 210. D. Sergio Martinez del Bosch, D., 184. D. Eulogio Gomez Herreros, 161. D. Guillermo Gullon, I., 151. D. Juan Bañón, D., 150. D. Gustavo Diaz, D., 141. D. Tomás Pescador, D., 118. D. José M.º Espinosa, D., 100.

En el ministerio de Fomento se ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Sevilla, 3 (11 m.)

El director de Obras públicas al ministro:

Ayer recorri los alrededores de Sevilla hasta 10 kilómetros, en todas direcciones. Hoy visitaré el rio hasta la corta de los Gerónimos. Mañana celebraré reunion con la junta de inundaciones. Pasado mañana empezará las obras y saldré para esa en el esprasó.»

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que insertamos en la sección correspondiente, del notabilísimo «Diccionario biográfico de etimérides de músicos españoles», escrito por el eminente maestro nuestro amigo D. Baltasar Saldoni.

Habiendo tenido que ausentarse de esta corte el eminente actor D. Rafael Calvo, la sociedad de Conciertos no puede verificar en el estradordinario que tiene anunciado para el próximo domingo 8 del corriente, la segunda adición de la overtura, entreactos y melodias escritos para la tragedia *Egmont*, de Beethoven, ejecutando en su lugar la primera sinfonia del mismo autor, y a ruego de muchos señores abonados, el andante con variaciones de su gran sonata obra 47, y repetirá la *Fantasia morisca* del maestro Chapi.

Los señores abonados tendrán reservadas sus localidades a precio de abono en el despacho del teatro Español los dias 4 y 5 del corriente, desde las diez de la mañana a cuatro de la tarde.

En el teatro Madrid, calle de la Primavera, se estrenará el viernes próximo un drama en un acto y en verso, titulado *El loco del torbellino*, original de los literarios.

En el teatro de la Infantil ha empezado a trabajar el conocido prestidigitador Sr. Guerrero, siendo muy aplaudido.

La lindísima comedia de D. José Marco, *La feria de las mujeres*, está haciendo las delicias del numeroso y escogido público que acude al teatro de la Alhambra, y cada vez aplaude y celebra más los deliciosos chistes, cómicas situaciones y esmerada ejecución de la referida obra.

Los señores invitados para la comisen encargada de organizar el número especial de la *Impresión Española y Americana*, dedica al centenario de Calderón, pueden permitir sus trabajos hasta el día 8 del corriente, al administrador de dicho periódico.

